

## Cae en EU por narco y México congela cuentas

- **Fiscalía** pedirá la extradición de **Genaro García Luna**
- Indagan a 6 personas y 5 empresas ligadas al exfuncionario



De ser hallado culpable, puede enfrentar de 10 años de prisión a cadena perpetua.

**VÍCTOR SANCHO, ARIADNA GARCÍA Y MANUEL ESPINO**  
Corresponsal y reporteros  
—nacion@eluniversal.com.mx

**Washington.**— Genaro García Luna, secretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe Calderón y arquitecto de la “guerra contra las drogas” en México, fue detenido en Dallas, Texas, acusado de cuatro delitos: tres por conspiración para el tráfico de cocaína y uno por declaración falsa a las autoridades estadounidenses.

En México, las autoridades hacendarias congelaron las cuentas de García Luna, así como de otras seis personas y cinco empresas ligadas con el exfuncionario. El canciller Marcelo Ebrard dijo que el gobierno está dispuesto a colaborar.

La Fiscalía General de la República informó que solicitará la extradición una vez que concluya sus pesquisas. Detalló que integró una carpeta de investigación por delitos contra la salud, falsedad de declaración, cohecho, delincuencia organizada y otros.

Agregó que el Ministerio Público Federal incorpora a su investigación las pruebas que han diligenciado las autoridades de Estados Unidos contra el exmandatario policiaco en los sexenios de Vicente Fox y Calderón.

Su detención se da un año después de que un testigo clave en el juicio de Joaquín *El Chapo* Guzmán aseguró haberle entregado sobornos millonarios del *Cártel de Sinaloa*. De ser hallado culpable, enfrentaría de 10 años de prisión a cadena perpetua.

**NACIÓN A6 y A7**



Chrystia Freeland, de Canadá; Jesús Seade, de México, y Robert Lighthizer, de EU, firmaron el acuerdo. Estuvieron presentes el secretario de Hacienda, Arturo Herrera; el presidente Andrés Manuel López Obrador; la titular del Trabajo, Luisa María Alcalde, y el senador Ricardo Monreal.

## Felices, celebran firma del T-MEC

- Logran acuerdos en tema laboral; sólo falta aval en congresos de los tres países

**ARIADNA GARCÍA, TERESA MORENO, IVETTE SALDAÑA Y KARLA RODRÍGUEZ**  
—cartera@eluniversal.com.mx

Misión cumplida. Luego de 18 meses de intensas negociaciones se logró cerrar la última versión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), acuerdo comercial que únicamente es-

**“Desde que Santa Anna cedió la mitad del territorio, la historia de México no registra un gobierno que haya cedido más”**

**GUSTAVO DE HOYOS**  
Presidente de la Coparmex

pera ahora el aval de los congresos de los países socios.

Durante la firma, realizada en Palacio Nacional, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que el tratado traerá inversión, crecimiento, bienestar y paz.

Fueron los representantes comerciales, Jesús Seade por México, Robert Lighthizer por Estados Unidos y Chrystia Freeland por Canadá, quienes sellaron el T-MEC.

Como parte de las mejoras, México rechazó la propuesta de que inspectores estadounidenses revi-

saran el cumplimiento de los compromisos laborales en el país. En cambio, se permitirá la formación de paneles de expertos para solucionar controversias en ese tema y en medio ambiente.

Los empresarios en México celebraron el tratado y reconocieron que generará certidumbre a las inversiones. El presidente de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, criticó que se les haya marginado de las negociaciones y opinó que el gobierno fue un mal negociador.

**CARTERA A36 y A37**

## Superpolicía, sin poderes y preso de los nervios

**MAX AUB**  
—nacion@eluniversal.com.mx

**D**allas.— Convertido en un manojito de nervios, Genaro García Luna, quien fuera el poderoso secretario de Seguridad Pública de México, compareció ayer ante una corte federal de EU.

### CRÓNICA

Fue una diligencia de 10 minutos. Lejos quedó su imagen de hombre fuerte. Nervioso, con la mirada fija, escuchó al juez, pero más a su traductor tratando de entender lo que le decían.

**NACIÓN A6**

## Zafarrancho por Zapata desnudo en Bellas Artes

**ANTONIO DÍAZ Y ALIDA PIÑÓN**  
—cultura@eluniversal.com.mx

La inclusión de una pintura de Emiliano Zapata feminizado acabó ayer en una gresca violenta en el Museo del Palacio de Bellas Artes. Alrededor de 150 integrantes de dos organizaciones campesinas ingresaron al recinto al mediodía, bloquearon la entrada y salida de público y exigieron retirar la obra *La Revolución*, del artista Fabián Cháirez, e incluso amenazaron con quemarla.



Campeños exigieron el retiro de la obra que muestra a Zapata con tacones, al considerar que “denigra” la figura del revolucionario.

Más tarde llegaron al museo activistas de la comunidad LGBTI que defendían la exhibición de la pieza; sin embargo, fueron recibidos con respuestas homófobas y agresiones físicas por parte de los campesinos; periodistas también fueron golpeados.

La Secretaría de Cultura, en un tuit, condenó la violencia y la censura, y llamó al diálogo. La obra se mantiene en exhibición.

**CULTURA A39**

● **¿Era homosexual Emiliano Zapata?** Por Ricardo Rocha **A20**



## PADRES EXIGEN JUSTICIA PARA LUCÍA YURITZI

● A ocho meses del feminicidio ocurrido en Morelia, el esposo, principal sospechoso, sigue libre. **A32**

**ASESINAN A PROFESORA DE DANZA EN EDMEX**  
**METRÓPOLI A26**



## CONCRETAN CARGOS CONTRA TRUMP

Los demócratas acusan al mandatario de abuso de poder y obstrucción, con miras a juicio político. **A22**



## ESTADOS

### VIAJE AL TEPEYAC

CADA AÑO MILES DE FIELES POBLANOS CAMINAN POR TRES O CUATRO DÍAS, PARA VER A LA VIRGEN MORENA. **A33**



## EL AMÉRICA NO PONE PRETEXTOS

Guido Rodríguez dice que parar 18 días antes de la final no afectará y deben ser campeones. **B1**



## Héctor de Mauleón

“Nadie como García Luna puede aclarar lo ocurrido en una de las épocas más oscuras del país”. **A9**